

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dari penelitian pembahasan yang telah diuraikan pada bab-bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan dengan adanya kemajuan teknologi digital dengan lembaga keuangan terutama perbankan syariah. Karena adanya Inklusi Keuangan dapat memudahkan kegiatan yang bertujuan untuk menghilangkan segala bentuk harga maupun non harga terhadap akses masyarakat dalam menggunakan atau memanfaatkan layanan jasa keuangan. Hal ini sesuai dengan Firman Allah SWT dalam QS. Al-Insyirah ayat 5 :

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ﴿٥﴾

Artinya: *“Karena Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan.” (QS. Al-Insyirah:5)*

Didalam ayat tersebut Allah SWT menjelaskan bahwa sesudah kesulitan itu ada kemudahan, termasuk salah satunya kemajuan teknologi digital berupa Inklusi Keuangan yang bertujuan untuk menghilangkan segala bentuk hambatan terhadap

masyarakat dalam memudahkan memanfaatkan layanan jasa keuangan.

Oleh karena itu, Berdasarkan analisi dan interpretasi data yang dilakukan, maka dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut :

1. Jumlah pegawai secara parsial tidak berpengaruh positif dan signifikan terhadap laba. Dilihat dari nilai  $t_{tabel}$  sebesar 2,026 hasil yang didapatkan menunjukkan bahwa nilai  $t_{hitung}$  pada variabel jumlah pegawai lebih kecil dari  $t_{tabel}$  ( $1,823 < 2,026$ ) maka  $H_0$  diterima dan  $H_1$  ditolak dan nilai signifikan variabel jumlah pegawai lebih kecil dari 0,05 ( $0,076 < 0,05$ ). Maka hipotesis ( $H_0$  diterima dan  $H_1$  ditolak).
2. Jumlah kantor secara parsial berpengaruh signifikan terhadap laba. Dilihat bahwa nilai  $t_{hitung}$  pada variabel jumlah kantor lebih kecil dari  $t_{tabel}$  ( $2,513 < 2,026$ ) maka  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima dan nilai signifikan variabel jumlah kantor lebih besar dari 0,05 ( $0,016 > 0,05$ ). Maka hipotesis ( $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima).
3. Jumlah pegawai dan jumlah kantor secara simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap laba. Hal ini

dilihat dari nilai  $F_{hitung} > F_{tabel}$  ( $55,237 > 4,09$ ) dan nilai signifikan lebih kecil dari 0,05 ( $0,000 < 0,5$ ). Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_3$  diterima. Variabel independen berpengaruh terhadap variabel dependen sebesar 74,9% sedangkan sisanya sebesar 25,1% dipengaruhi oleh variabel lain diluar penelitian ini seperti arus kas, *leverage* dan ukuran perusahaan.

## **B. Saran**

Adapun saran yang terdapat dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut:

1. Bagi manajemen bank, setelah dilakukan penelitian pangaruh Jumlah Pegawai dan Kantor terhadap Indikator Inklusi Keuangan terhadap Laba pada Bank Pemerintah Daerah Aceh dan NTB Syariah di Indonesia yaitu diharapkan dapat menjadi bahan evaluasi kepada manajemen tiap-tiap Bank Pemerintah Daerah Aceh dan NTB Syariah mengenai kinerja yang telah dicapai. Dan disarankan untuk meningkatkan kinerja operasional khususnya dalam memperhatikan jumlah pegawai

dan jumlah kantor agar dapat meningkatkan laba pada Bank Pemerintah Daerah Aceh dan NTB Syariah.

2. Bagi akademisi, dengan adanya hasil penelitian ini diharapkan menjadi salah satu sumber referensi dalam kegiatan belajar, dan penelitiannya sebagai tugas akhir perkuliahan khususnya pada tema penelitian yang sama.
3. Penelitian selanjutnya disarankan untuk menggunakan atau menambah variabel penelitian lainnya yang sekiranya dapat berpengaruh terhadap Laba, sehingga hasil penelitian lebih akurat. Selain itu, juga diharapkan dapat menggunakan periode penelitian dengan rentang waktu yang lebih panjang dan menggunakan data tahun terbaru agar dapat memberikan gambaran terkini, tentang faktor-faktor apa saja yang dapat berpengaruh terhadap Laba.